
 
CLUB ALPINO ITALIANO 
          SEZIONE DI LIVORNO 
              FONDATA NEL 1888 

 
Oggetto: verbale del C.D. n. 98 Livorno, 01-09-2010 
 
 
La riunione del C.D. ha inizio alle ore 21,30. Sono presenti: Picchianti, Dal Maso, Chierici, 
Galli, Crescimbeni, Righini, Tuccoli. Alle ore 21,45 entrano Gambacciani e De Napoli. 
Assente Ciampi. 
 

1. Viene letto e approvato il verbale della precedente riunione del 24-06-2010. 
 
2. Viene data lettura della lettera del Comune di Livorno in cui viene comunicata la 

perdita del contributo comunale per le associazioni per decadenza dei termini. La 
sezione è per quest’anno regolarmente iscritta al registro delle associazioni. 

 
3. Si passa all’approvazione all’ingresso di nuovi soci. Il C.D. approva. 

 
4. Il Presidente dà comunicazione che in occasione della pubblicazione e della 

presentazione del nuovo libro di Marco Marando sulle Alpi Apuane, ha concesso il 
patrocinio della sezione. Il CD ratifica la decisione. 

 
5. Viene data lettura della circolare del CAI centrale riguardante le nuove quote 

sociali; a tale proposito la decisione su tali quote è rimandata al prossimo consiglio. 
per l’approvazione successiva alla prossima assemblea dei soci. Si constata 
l’aumento delle spese per la stampa e soprattutto per la spedizione del notiziario e 
si prospetta la necessità, per ridurre tali oneri, di ricorrere a inserti pubblicitari. Il 
C.D. approva. 

 
6. Sentieristica: occorre comunicare per tempo le adesioni al corso di formazione di 

addetto alla sentieristica. Gambacciani propone un contributo spese per i 
partecipanti. Righini denuncia la situazione disastrosa dei sentieri delle colline 
livornesi. Crescimbeni ricorda che a proposito dei corsi per titolati, tutte le sezioni in 
passato hanno deciso di incrementarne la frequenza sostenendone le spese. Si 
propone di contribuire per il 50% come sostegno ai frequentatori del corso di 
sentieristica, i quali a loro volta dovranno garantire il loro contributo assiduo 
all’attività della sezione. Il C.D. approva. 

. 
7. Gruppo senior: il 23 ottobre al Palamonti di Bergamo si terrà la prima riunione. 

Righini propone una lista di 15 soci e si dà 60 giorni di tempo per presentare il 
regolamento; sostiene che il responsabile del gruppo non può essere un consigliere 
che però a sua volta ne può essere l’organizzatore. Il consiglio, prima di approvare 
la formazione del gruppo, si riserva di leggere ed approvare il regolamento. Gli 
obbiettivi di fondo, secondo Righini, per la costituzione di tale gruppo sono: trovare 



gente nuova, ritornare allo zoccolo duro della sezione, ripercorrere vie sperimentate 
nel passato col gruppo marciatori. Il progetto si può articolare in tre parti: la prima 
riguarda la sentieristica e il protocollo d’intesa con la Provincia di Livorno per la 
manutenzione del sentiero CAI. La seconda parte riguarda la montagna: occorre 
cambiare luoghi e destinazioni delle gite e usare l’automobile per gli spostamenti. 
Indica in Giustino Crescimbeni la persona adatta a coordinare il settore. La terza 
parte si occupa dei contatti con le altre sezioni per scambi ed incontri. Il C.D. 
prende atto riservandosi valutazioni di approfondimento. 

 
8. Si affrontano le prime valutazioni sul programma gite 2011 al quale si appresterà a 

lavorare la commissione escursionismo. Tuccoli propone di introdurre  qualche 
iniziativa estiva per i figli dei soci in analogia alle esperienze che vengono effettuate 
nel corso dell’estate sulle Apuane organizzate dal gruppo guide di là, prenotando 
rifugi, organizzando escursioni per i ragazzi, meglio se col contributo della Regione 
e del parco delle Alpi Apuane. Inoltre propone percorsi, di cui possiede un certo 
repertorio, con biciclette da fuori strada (MTB). Il CD si riserva ogni valutazione in 
materia alla prossima presentazione della bozza definitiva del programma a cura 
della commissione escursionismo.. 

 
9. De Napoli illustra il programma dei venerdì culturali per mezzo di una serie di serate 

a tema in sede, curate da quei soci che conducono esperienze significative di 
escursionismo/alpinismo o possiedono conoscenze utili in materia di prevenzione e 
di sicurezza in montagna. Picchianti invita a prevedere anche un’azione 
promozionale divulgativa sulle colline livornesi da inserire nel suddetto programma 
da proporre al Comune di Livorno e da rivolgere alla città. Il CD approva. 

 
Alle ore 23,30 si chiude la seduta del C.D. 
 
 
La segretaria                                                                                           Il Presidente 
  Luisa Galli                                                                                         Antonio Picchianti 


